

DIARIO DE MALLORCA

del Miercoles 24 de Agosto de 1808.

San Bartolomé Apostol.

Observaciones Meteorológicas de ayer. Afec. Ast. de hoy.

Epo as.	Termomet.	Barómet.	Atmosfera.	
7 de la m.	19 $\frac{1}{2}$ g.	28 p. 2 l.	ENE.	Sale el sol á las 5 y 26 m. y se pone á las 6 y 36 m.
12 del di	20 $\frac{1}{2}$ g.	28 p. 2 l.	SO.	
5 de la t	20 $\frac{1}{2}$ g.	28 p. 1 $\frac{1}{2}$ l.	SSO.	

Máximas y reflexiones morales para la conversacion y trato de gentes. Por D. A. C. B.

Señor Editor: varias reflexiones que he hecho sobre el buen uso que podemos hacer de nuestros sentidos y facultades del alma, me han suministrado cierto número de máximas que pueden servir para la conversacion y trato de gentes: las he reunido no con intencion de formar un tratado completo de *Ética*, sino para que sirvan de entretenimiento en los ratos perdidos: he procurado no ser molesto pues ya que las verdades sean amargas, sean á lo menos llevaderas. Advirtiéndome que con nadie hablo directa ni particularmente, sigo el sistema de las máximas de Salomon; pero solo lo perteneciente á la conversacion y sociedad, en términos familiares.

I. De la conversacion.

La conversacion es la sal y la perfeccion del estudio, y del trato familiar de gentes.

Quantas mas ocasiones se proporcionen á los demas para que agrade su conversacion, tanto mas se les complace.

Es menester dominarse de tal modo quando uno habla, que pueda llevar sin impaciencia el que le corten la conversacion.

Quando uno cesa de hablar se ha de esperar un poco, por si el que estaba hablando quiere continuar, y evitar así el atropellarle.

No es posible contestar con acierto á lo que no se entiende bien.

La confianza da mas pábulo á la conversacion que el entendimiento,

En la conversacion no conviene hacer notable el disparate que se le escapó á otro.

Quando se habla es menester imaginarse que se está jugando al chaquete, y así no se ha de mover pieza sin haber visto primero la disposicion del juego.

El que quiera estar siempre hablando de sí propio, llegará á hablar muy mal.

Se necesita mucha prudencia, circunspeccion, destreza y maña para hablar de uno en su presencia.

Por lo regular se habla muy poco quando la vanidad no hace hablar.

Se ha de hablar tanto para que le entiendan á uno, como para que le escuchen.

Cuidado en no singularizarse, de modo que lleguen á mirarle á uno como original de que se correrian ser copia.

La lengua que pronuncia palabras deshonestas, manifiesta un corazon corrompido.

No se debe preguntar á quien no esté en estado de responder.

Es muy ridículo el tener vergüenza de preguntar para instruirse.

Son las exâgeraciones otras tantas prostituciones de la reputacion, pues descubren el poco entendimientos; y *mas* si se exponen las cosas con poca verosimilitud, nada se le creerá de quanto hable en lo sucesivo.

El retrato del alma se presenta y aparece en las palabras tal qual es.

El silencio es el antemural de la ignorancia; y así el sabio hace agravio á los demas quando calla, pues dexa de instruirlos.

Los que conversan humilde y frecuentemente con Dios, aprenden á tratar civilmente á los hombres.

La verdad se halla en las palabras; y la sabiduría en los pensamientos.

Se continuará.

NOTICIAS PARTICULARES.

Por el Patron del barco que llegó ayer de San Feliu de Guixols se sabe, que los Franceses que dieron el ataque á Gerona han sido batidos completamente. Sus batallones dispersos y en desorden han padecido el mayor destrozo en su retirada. Los heridos y enfermos han perecido al filo del cuchillo, y muy pocos de ellos han podido salvarse en Francia con la huida. Los que la emprendieron por la costa del mar con direccion á Barcelona, que serian en número de 20 hombres, fueron desbaratados por una Fragata Inglesa, media Galera de San Feliu, y dos Faluchos, quienes con un fuego muy vivo y acertado y alguna gente que hicieron saltar en tierra les quitaron 104 carros de municiones y víveres, muchas cabezas de ganado, un obus, y 12 cañones violentos.

Los que se dirigieron á Figueras no fueron recibidos en aquella fortaleza, por la escasez que hay en ella de municiones de boca, por lo qual los nuestros dandolos caza han hecho en ellos una horrible mortandad.

Las noticias de Aragon son muy lisongeras. Su Capital se ha hecho inexpugnable á la chusma que manda Le-Fevre. Las rejas de hierro y los balcones han sido arrancados, y colocados en medio de las calles, para impedir el paso á la Caballería é Infantería. Las bocacalles tenían baterias, las puertas de las casas estaban tapiadas, y solo habia una ó dos entradas en cada manzana, comunicándose todas por dentro y en cada balcon y ventana se formó un pequeño parapeto para la fusileria. Pero si estas prevencions, este valor admirable, y esta fraternidad de los Ciudadanos no pueden elogiarse sin quedar siempre muy inferior á lo que se merecen estas virtudes públicas, menos se puede ponderar el terror y zozobra con que se vió sobrecogido el General Le-Febre con toda su turba. Apenas supo que el Ejército Valenciano se le acercaba: abandonó su campo, y recogió la parte que pudo de los sal-

salteadores que habían penetrado en un corto recinto de la Ciudad. Dexó en el Campo mucha artillería, municiones, pertrechos, y aun heridos; tal fué la precipitación de su fuga según el movimiento de los Ejércitos Aragoneses y Valencianos, y presumimos que su retirada será interceptada, y que el triunfo será completo y decisivo. El Pueblo ha explicado su gozo con el mayor entusiasmo y el Gobierno dispuso inmediatamente que se hiciese salva, se tocáran las campanas, acudiendo las autoridades y el pueblo á los Templos para dar gracias á los pies del trono del Todo Poderoso por el triunfo conseguido por el Pueblo Aragoneses y su Héroe Gefe. Pueblo inmortal y valeroso que renueva entre nosotros las paginas mas ilustres de nuestra antigua historia. Una Ciudad sin mas murallas que los valerosos pechos de sus hijos, sin ejército y sin mas recurso que su constancia y sus virtudes, ha rechazado por dos meses seguidos á los vencedores de Europa, á los destronadores de Imperios, y á los enemigos de los hombres. Mas de 20000 víctimas francesas han sido sacrificadas por los gloriosos Aragoneses en las Aras del patriotismo, y el dia que penetraron en un corto recinto de la Ciudad fué el mas aciago que han visto las Legiones de aventureros y traydores. Sea eterno tu nombre como tu valor, Patria de Héroe, y admire la Francia confundida que una sola Ciudad de España ha abierto mas llagas en su seno, y le ha de costar mas llanto que todas las jornadas que tanto han exagerado el despotismo y los esclavos.

Se ha señalado en Madrid el dia 24 de este para la proclamacion de nuestro amado y suspirado Fernando VII. Para este dia estará ya acuñada la nueva moneda; bordado el nuevo Estandarte, debiendo quemarse el que sirvió para D. Josef y concluidos otros preparativos magnificos, y dignos de tan alto objeto. Todos vestirán á la Española antigua, para manifestar que nos restituimos á los tiempos de nuestro valor y de nuestra gloria, y que detestamos hasta los trages que pueden tener semejanza con los inventados por los matachines Franceses.